

weiterer Gefährdungen beigetragen. Durch eine berufene Expertenkommission wurden schwerwiegende jahrelange Verstöße gegen das Giftgesetz und das Landeskulturgesetz aufgedeckt, die die Grundlage bildeten, die Minister für chemische Industrie, für bezirksgeleitete Industrie und Lebensmittelindustrie, für Gesundheitswesen und den Vorsitzenden des Rates des Bezirkes Halle zu beauftragen, dem Präsidium des Ministerrates einen Bericht über die Havarieursachen und die erforderlichen Maßnahmen zur Herstellung der Gesetzlichkeit vorzulegen.⁷

In einem anderen Fall wurden festgestellte verbrechensbegünstigende Umstände, die in einem Ermittlungsverfahren gegen zwei ehemalige leitende Kader eines Betriebes aufgedeckt wurden, der Leitung unseres Ministeriums zur Kenntnis gebracht und bildeten somit die Grundlage für einen Beschluß des Vorsitzenden des Ministerrates über "Maßnahmen zur Einhaltung von Gesetzlichkeit, Disziplin und Ordnung und zur Verhinderung von Straftaten bei Anlagenimporten aus dem NSW".⁸

2. durch die Nutzung strafprozessual gegebener Möglichkeiten der Einbeziehung gesellschaftlicher Kräfte in das Strafverfahren sowie anderer Maßnahmen der Öffentlichkeitsarbeit
- Wenn auch insbesondere bei Untersuchungsverfahren auf dem Gebiet der Wirtschaftsstraftaten sehr häufig Probleme hinsichtlich der Geheimhaltung spezifischer angewandter Mittel und Methoden sowie der den strafbaren Handlungen zugrunde liegenden wirtschaftlichen und handelspolitischen Prozesse auftreten, die die Einbeziehung gesellschaftlicher Kräfte beschränken und Maßnahmen der Öffentlichkeitsarbeit unter Umständen ganz ausschließen, so erfordert das umsomehr entsprechend den Orientierungen des Genossen Minister, jedes

⁷ Diskussionsbeitrag der HA IX anlässlich der Dienstkonferenz am 4./5. 10. 1983 unter Leitung des Genossen Generalleutnant Mittig, S. 13 und 14

⁸ Analyse der Entwicklung und Wirksamkeit der politisch-operativen Untersuchungsarbeit sowie ihrer Führung und Leitung im Jahre 1981 der HA IX/3, S. 13